

Empresas con alma



Rafael Cía



Javier González de Lara



Lorenzo Amor



Estanislao Martínez



Pedro Molina



Rocío Díaz

MÁS allá de los balances financieros, las empresas se afanan en aportar soluciones, mejoras, ayudas y apoyos a la sociedad, a través de políticas de RSC. Sin embargo, hay empresas cuya actividad principal se basa en dar empleo a personas que lo necesitan. Son empresas con alma. Un ejemplo es UNEI, una empresa social sin ánimo de lucro que tiene como fin la inserción laboral de personas con problemas de salud mental y otras discapacidades, un ámbito en el que es líder en España y referencia en Europa. El presidente de la Junta de Andalucía, **Juanma Moreno**, ha visitado en Sevilla el centro logístico de UNEI. Durante la visita, el presidente ha estado acompañado por la consejera de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, **Rocío Blanco**; el viceconsejero de Salud y Consumo, **Miguel Ángel Guzmán**, y el director general de UNEI, **Rafael Cía**, entre otras autoridades y representantes sociales. UNEI es una empresa privada, sin ánimo de lucro, que tiene como socios principales a Ilunion (Grupo Social ONCE) y a la Fundación Pública Andaluza para la Integración Social de las personas con Enfermedad Mental (Faisem), perteneciente a la Junta de Andalucía. UNEI cuenta con una plantilla de unas 1.300 personas, de las cuales más de 1.000 (un 85%) cuentan con algún tipo de discapacidad y, en el 50% de los casos (más de 600), derivada de problemas de salud mental. Estas cifras la convierten en el líder en España en empleabilidad de personas con discapacidad

derivada de problemas de salud mental y en el mayor Centro Especial de Empleo de Iniciativa Social de Andalucía por volumen de empleo. Nos referimos ahora a Garantía SGR, Sociedad de Garantía Recíproca de Andalucía, y la Federación Nacional de Trabajadores Autónomos, ATA, que han firmado un convenio por el que la SGR andaluza facilitará a los socios de esta organización el acceso a la financiación a través de la prestación de avales ante las entidades financieras. Así lo han ratificado en la firma del convenio el presidente de Garantía, **Javier González de Lara**, y el presidente de la Federación Nacional de Autónomos ATA, **Lorenzo Amor**. El colectivo profesional de autónomos es prioritario en la actividad de Garantía y, de hecho, lidera desde Andalucía el sector de las Sociedades de Garantía Recíproca nacional. La SGR creció un 11% en la concesión de avales a autónomos hasta los 346 millones de euros de riesgo a final de 2022, gracias al impulso de los 91 millones en nuevos avales otorgados. Destacamos, a continuación, a la empresa sevillana AGQ Labs que ha adquirido la mayoría de Netpharmalab, uno de los laboratorios de referencia en el sector farmacéutico en España. Con esta operación, AGQ Labs se consolida en esta área de servicio, en la que ya opera en otros países de Sudamérica. El laboratorio Netpharmalab fue fundado en 2017 y, en poco más de cinco años, se ha convertido en una de las ofertas más cualificadas en servicios analíticos y estudios de

estabilidad para productos farmacéuticos. El presidente de AGQ Labs, **Estanislao Martínez**, valora la adquisición de la mayoría de Netpharmalab, "no sólo por su fondo de comercio, sino por la experiencia en un área que para nosotros es estratégica y queremos reforzar". AGQ Labs cuenta con 30 años de experiencia y ofrece servicios de laboratorios, monitoreo y asesoría especializada en los sectores de agricultura, alimentación, minería, industria, ciclo del agua, energía, bienes de consumo y farmacia. Hablamos ahora del empresario **Pedro Molina**, un cordobés que está revolucionando la hostelería sevillana. En 2005, Molina fundaba en Barcelona la cadena de hoteles boutique Mercer Hoteles. Iniciaba así una nueva etapa en su reconocida trayectoria empresarial. Casi 20 años después, trae a Sevilla —y a Andalucía— una nueva revolución en la hostelería con la llegada de Nobu Sevilla y los apartamentos de lujo con mayordomo Mercer Residence Sevilla y Mercer Residence Córdoba. "El crecimiento de la compañía en estos años ha sido deliberadamente sostenible, con un modelo de negocio no basado estrictamente en criterios económicos", explica Pedro Molina, CEO y fundador de Mercer Hoteles. "Los edificios históricos y bien situados generan muchos dolores de cabeza, porque requieren invertir y dedicarles tiempo, pero yo no creo en un hotel sin alma, que no sea capaz de explicar su historia o que no pueda conectar con la ciudad", confiesa.



Leopoldo Ybarra



Stéphane Ruiz



Rosario García



Patricia González

En el apartado de nombramientos, **Rocío Díaz** ha sido nombrada nueva consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda. Díaz (1975), hasta ahora directora general del Patronato de la Alhambra y Generalife y vicepresidenta de la Fundación Pública Andaluza Rodríguez-Acosta, es licenciada en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad de Granada, ciudad en la que reside desde 1993. La nueva consejera cuenta con formación en liderazgo y gestión pública por el IESE Business School. Entre 2016 y 2019 ocupó el cargo de portavoz del Grupo Popular en el Ayuntamiento de Granada, consistorio donde, durante seis años, fue concejala delegada en diferentes áreas como Presidencia, Turismo o Participación Ciudadana (2011-2016). También fue miembro del Patronato de la Alhambra y Generalife (2012-2016), vicepresidenta de la Agencia Albaicín (2012-2016) y senadora por Granada en la XI Legislatura. Por su parte, A&G continúa ampliando su equipo de banqueros privados con el fichaje de **Leopoldo Ybarra**, que se une al equipo de Sevilla que el banco incorporó a finales del año pasado procedente de BBVA y que presta sus servicios en Andalucía y Extremadura. Ybarra, que cuenta con una experiencia de más de 30 años en la gestión de altos patrimonios, realizará su función principalmente en Madrid y dará cobertura a determinados clientes de Andalucía, Extremadura, Ceuta

y Melilla. Leopoldo Ybarra procede de BBVA Asset Management donde era director de Asset Allocation para banca privada, responsable de la gestión de altos patrimonios a través de carteras de gestión discrecional delegadas en la gestora, SICAVs y vehículo luxemburgués. Gestionaba también desde 2005 las históricas SICAVs Catalana Cartera y Brunara, habiendo sido además presidente de esta última. Anteriormente, fue director de Inversiones en un importante family office nacional y trabajó en el departamento de tesorería de Banco Inversión. Es licenciado en Ciencias Económicas por la London School of Economics & Political Science y cuenta con la certificación CAd del CFA Institute. Por otro lado, Caja de Ingenieros, cooperativa de crédito de servicios financieros y aseguradores, ha nombrado a **José Antonio Pérez** como nuevo director de su oficina de Málaga. Tras más de 30 años dedicado al sector financiero, José Antonio se incorpora a Caja de Ingenieros con la máxima de asesorar y ayudar a todos los socios y socias de la entidad para que tomen las mejores decisiones financieras en función de su realidad personal y profesional. ESSCA School of Management, la triplemente acreditada escuela de negocios francesa que ha elegido Málaga para iniciar su oferta formativa en España, ha anunciado el nombramiento de **Stéphane Ruiz** como nuevo director del campus de ESSCA en Málaga. Stéphane Ruiz estará al mando de la apertura

del nuevo campus prevista para enero de 2024, superando los trabajos de construcción del centro, actualmente en curso en el antiguo convento de la calle de Marqués de Valdecañas 4 de Málaga. Ingeniero con más de 20 años de experiencia en gestión internacional, Stéphane Ruiz ha trabajado como Asesor Técnico en la Agencia IDEA, impulsando y coordinando más de 16 proyectos europeos relacionados con la innovación, el emprendimiento, la financiación, la sostenibilidad y la internacionalización. Ha sido mentor de startups y jurado en foros de inversión además de liderar tres ediciones del programa Scale-up Andalucía. Además, ha co-dirigido en tierras andaluzas las actividades de la Enterprise Europe Network, impulsada por la Comisión Europea, y ha contribuido a su gobernanza global como co-presidente de dos grupos temáticos: scale-ups y acceso a la financiación. También ha contribuido a posicionar a Málaga en el mundo tecnológico como presidente de la comisión de inversores de Transfiere, el mayor foro sobre innovación y transferencia de tecnología del sur de Europa y como miembro activo del comité asesor del foro Digital Enterprise Show. Imparte clases de negocios internacionales en diferentes escuelas de negocios, además publica artículos en revistas académicas y participa en multitud de congresos académicos. **Rosario García**, actual presidenta Provincial de Cruz Roja en Cádiz ha sido nombrada

nueva presidenta de Cruz Roja en Andalucía sustituyendo así a **María del Mar Pageo** nombrada recientemente presidenta de Cruz Roja Española. Rosario García (1966) es presidenta provincial de Cádiz desde abril de 2018. Ha sido vicepresidenta provincial de Cruz Roja en Cádiz desde junio de 2015 y miembro electo del Comité Provincial en Cádiz. Nacida en Sevilla pero unida desde la infancia a Cádiz, donde estudió diplomatura de Enfermería y Máster en Innovación e Investigación de Cuidados en Salud, con una gran experiencia asistencial, docente de gestión e investigación, tanto en la Universidad de Cádiz como en instituciones sanitarias a nivel andaluz y nacional. Ha participado en la publicación de investigaciones sobre enfermería, en España y también fuera del país, por los que ha sido reconocida con numerosos premios. Y hablando de premios, la empresaria andaluza **Patricia González**, fundadora de la universidad on line especializada en alquiler vacacional Alterschool.travel, ha sido distinguida con el Premio a la Excelencia Educativa. La joven sevillana es cofundadora, junto a su hermano Chema, de Alterhome, compañía especializada en la gestión de viviendas en alquiler turístico o vacacional. Y antes aun fundaron Alterkeys, una plataforma de reservas de viviendas vacacionales que llegó a operar en más de 40 países, y que finalmente fue adquirida por la cadena de hoteles Room Mate, dando lugar a BeMate. ■